



# LES JARDINS OUVERTS

## pour le neurodon

La Fondation des Parcs et Jardins de France, les associations et propriétaires des Parcs et Jardins des régions Basse Normandie, Bretagne, Centre-Val de Loire, Pays-de-la-Loire, mais aussi Île-de-France, Alsace et Picardie\* s'engagent pour le neurodon !



Liste complète des jardins et conditions d'ouverture : [frcneurodon.org](http://frcneurodon.org)

Aujourd'hui, plus d'1 français sur 3 déclare être touché de près ou de loin par une maladie du cerveau : Alzheimer, Parkinson, épilepsie, sclérose en plaques, maladie de Charcot, schizophrénie, dépression, troubles bipolaires, autisme...

Un très grand nombre de français est donc concerné par les activités de la **Fédération pour la Recherche sur le Cerveau** qui organise le neurodon afin de collecter des fonds et financer les travaux des chercheurs en neurosciences.

(\*) régions inscrites au moment où nous imprimons ce document.

POUR CHAQUE  
ENTRÉE,  
2€ REVERSÉS  
À LA RECHERCHE  
SUR LE CERVEAU

Depuis 2003, près de cent jardins d'exception du Centre et de l'Ouest de la France participent à l'opération « *Jardins ouverts pour le neurodon* » permettant au public de les découvrir dans des conditions privilégiées.

Le principe est simple : en visitant les jardins, 2 € pour chaque entrée sont reversés à la **Fédération pour la Recherche sur le Cerveau** par les propriétaires de jardins, qui s'engagent pour cette grande cause.

Les sommes ainsi collectées seront versées intégralement aux **projets de recherche les plus prometteurs**, sélectionnés par le conseil scientifique de la **FRC** présidé par le Professeur Philippe Kahane.

**Grâce à vous, la recherche avance**  
**Merci de votre engagement,**  
**merci pour votre don et bonne visite !**



**LE CERVEAU AU  
CŒUR DU COMBAT**  
de la **Fédération**  
pour la **Recherche**  
sur le **Cerveau**

**FRC**  
Fédération pour la  
Recherche sur le Cerveau  
[frcneurodon.org](http://frcneurodon.org)

Créée en l'an 2000, la **FRC** rassemble 5 associations et fondations qui luttent contre les maladies neurologiques et psychiatriques. Elle finance des **projets de recherche** transversaux - c'est-à-dire portant sur plusieurs pathologies neurologiques et psychiatriques - menés par **des équipes d'excellences dans toute la France** ainsi que du gros matériel d'imagerie médicale : IRM, scanner, microscopes...

Depuis 16 ans, la **Fédération pour la Recherche sur le Cerveau** a déjà apporté près de 20 millions d'euros à **333 projets de recherche**. La recherche avance, il faut la soutenir !



**PR. PHILIPPE KAHANE**  
PRÉSIDENT du Conseil Scientifique  
de la FRC

“ Les chercheurs sont comme vous. Nous avons tous au moins une personne atteinte de maladie neurologique parmi nos proches. Beaucoup d'entre nous sont aussi des médecins, qui connaissent les douloureux problèmes des malades et des familles. C'est ce qui motive notre acharnement à combattre les maladies du cerveau. Dans cette lutte, nous devons affronter deux défis urgents :

D'abord, il y a les avancées spectaculaires des sciences et des nouvelles technologies. Mieux comprendre le cerveau offre des perspectives de guérir immenses. Ces opportunités sont à saisir d'urgence. C'est pourquoi la recherche a besoin de moyens.

Ensuite, l'heureux accroissement de notre espérance de vie est aussi un vieillissement de la population, une multiplication considérable du nombre des personnes atteintes par les pathologies que nous combattons.

Une course de vitesse est donc engagée entre les chercheurs et l'augmentation des cas de maladies du cerveau. Nous ne la gagnerons pas sans vous ! ”

